

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8193

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.  
Por trimestre..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre..... 28 rs.

DOMINGO 6 DE ENERO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

## Noticias.

### NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Cartas de Cuba de autorizaó origin, recibidas ayer, fijan el término de la guerra para los meses de abril ó mayo próximo.

—Dícese que en la carta del Sr. Posada Herrera hay una frase que es, lícita uno de los móviles principales que ha tenido presentes el Sr. Posada para aceptar la presidencia, y que es una prueba más del patriotismo y la adhesión de aquel hombre político á las altas instituciones.

—Nuestras noticias de ayer presentaban como muy probable la próxima llegada á Madrid de la reina Isabel, y nuestros informes de hoy no rectifican nuestras noticias de ayer.

—La actitud de los constitucionales ante la próxima legislatura es verdaderamente el asunto del día. De provincias sabemos que se han recibido excitaciones para que el partido se ratifique en acuerdos anteriores; pero nada puede asegurarse.

—El día del enlace del rey de España habrá en Roma una solemne función de iglesia en Santiago y Montserrat, y después gran recepción en el palacio de España por el embajador cerca de la Santa Sede. El conde de Coello, que quiere asistir á las sesiones de las Cortes en que se da cuenta del suceso, se reserva celebrarlo en Roma para febrero.

—Ha llegado á Madrid el diputado constitucional y secretario que ha sido de las Cortes D. Candido Martínez.

—Ha fallecido en el Ferrol el capitán retirado D. Juan Perales, último superviviente de aquellos héroes marinos que tan alto pusieron el nombre español en el memorable combate de Trafalgar.

Perales servía entonces en el navío *San Agustín*; durante el combate se fue este buque á pique, y los que sobrevivieron á la catástrofe fueron hechos prisioneros por los ingleses; vuelto á España, después de firmada la paz, tomó plaza en el ejército voluntariamente, al comenzar la guerra de la Independencia, hallándose luego en la de América, y más tarde en la de los siete años.

Sevilla, 2 (4:55 tarde). S. M. el rey ha visitado la fundición de Artillería, presenciando la fundición de tres cañones de bronce.

S. A. la princesa de Asturias ha visitado la catedral, requias y conventos de esta capital.

—Esta tarde, á las cuatro, han celebrado junta general los centralistas

en casa del señor marqués de la Vega de Armijo.

Se habian reunido con el propósito de deliberar y tomar acuerdos sobre asuntos de política del momento y fijar principalmente la conducta del centro parlamentario en la votación presidencial de la próxima legislatura. Después de un discurso del Sr. Alonso Martínez, determinando la situación verídica del grupo que preside, con relación á la política general, se acordó por unanimidad un voto de confianza á la junta directiva, ó sea á los señores Alonso Martínez, marqués de la Vega de Armijo y Groizard (puesto que el Sr. Candau se halla ausente), para que esta determine la conducta y los actos del centro en el actual período de la política española.

Los que esperaban de la reunión de esta tarde acuerdos concretos de los centralistas, se han llevado chasco. La reunión terminó á las siete.

—Como las negociaciones que sigue el señor director de comunicaciones con el director de correos de Francia han de llenar algún tiempo; como hay también que entenderse con varias compañías de ferro-carriles para uniformar la salida de los correos, cosa que exige tiempo igualmente, deseáramos que el señor Cruzada, hecho cargo de los perjuicios que se siguen á la prensa y al público de continuar las cosas como están, restableciese el método seguido hasta la nueva reforma.

La cuestión es casi de existencia para la prensa de la tarde, á la cual no le es posible dar á tiempo las noticias del día ni adelantar las relativas á las sesiones parlamentarias.

—Haciendo historia sobre sucesos políticos ya terminados al parecer, una persona bien enterada de ciertos detalles recordaba que uno de los desahos más vehementes del Sr. Posada Herrera es contribuir á que los constitucionales abandonen la abstención, y como prueba de ello añadía que muchos ex ministros constitucionales tenían recibidas excitaciones en este sentido del Sr. Posada.

—De Handaya dicen con fecha del 29 á la «Agencia Hava» que á consecuencia de los pasos dados por personas influyentes de la provincia de Logroño, sobre todo por el general Espartero, que se ha interesado particularmente por su suceso, se ha aplazado la traslación á Ceuta de las personas detenidas por el general Quesada; espérase que el gobierno las ponga en libertad.

—El *Parlamento*, ni muere, ni cambia de empresa, y seguirá defendiendo sin dulas ni vanilaciones, la monarquía de D. Alfonso XII y la Constitución del 76 liberalmente interpretada.

—Ayer se dijo que la reunión de la mayoría tendría lugar el día 8 del actual.

—Dentro de pocos días ingresarán muchos socios en el Círculo conservador liberal.

—S. M. el rey saldrá probablemente de Sevilla el día 8, llegando á Madrid en la noche del mismo.

—Se ha dispuesto, según parece, que las fuerzas del ejército presten desde este mes en el campo de Gibraltar el servicio de vigilancia.

—El diputado provincial por Alcoy don Francisco Moltó ha venido á consultar con la junta directiva del «Regalo de boda» de la industria nacional, sobre los mejores medios para que Alcoy tome parte de un modo digno en la solemne manifestación que se prepara.

—El Sr. Moltó ha acogido con entusiasmo la idea de que en estos momentos solemnes la industria nacional haga alarde de lo que vale y puede en España.

—En nuestra edición de anoche dimos cuenta, hasta donde alcanzaban nuestros verídicos informes, de la reunión celebrada por los centralistas en casa del señor marqués de la Vega de Armijo y del acuerdo concreto de los concurrentes. Hoy amplía un periódico, no perteneciente á dicho grupo, los detalles de la reunión, y aunque, según nos dicen personas á quienes debemos suponer bien enteradas, hay mucho de fantástico en la narración del colega, hemos de hacer un extracto de ella, ya que los diarios centralistas no han querido ó no han podido satisfacer la natural curiosidad del público.

La que podemos llamar sesión se abrió una hora después de la señalada, con asistencia de 20 personas próximamente, la mitad de las que constituyen la agrupación.

El Sr. Alonso Martínez espuso en su discurso que el acto de aceptar del gobierno la presidencia del Congreso, no significa que el Sr. Posada Herrera apruebe la política ministerial, opinión que el orador robusteció con la idea, hábilmente expresada, de no ser conocidos los términos de la carta en que el mencionado personaje se presta á representar á la mayoría en el futuro Parlamento.

—El carácter de la próxima legislatura, extraño á las luchas de los partidos, á las consideraciones de acatamiento y respeto, compromisos respetables, y la misma elevada significación del señor Posada Herrera, justifican la conducta observada por este — á juicio del señor Alonso Martínez, — conducta que en nada contradice las declaraciones hechas por el futuro presidente del Congreso en las diversas cartas que se hallan en poder de

los individuos más caracterizados del centro.

—Después de los argumentos espuestos, y algunos más de menor importancia, el Sr. Alonso Martínez terminó su discurso sin hacer declaración alguna de verdadera trascendencia política, y — por supuesto — sin indicar en qué términos se halla redactada la última carta que el Sr. Posada Herrera ha dirigido al señor Cánovas del Castillo.

Hablaron después los Sres. Groizard y Gamazo sosteniendo el primero que los centralistas debían seguir prestando su apoyo al Sr. Posada Herrera, y proponiendo el segundo que se concediesen facultades discrecionales á la junta directiva para determinar la conducta que habrá de observar el centro tanto en la cuestión presidencial, como en las demás que puedan surgir en la Cámara, espresando además la necesidad de que los dos periódicos del partido se inspiren en el mismo criterio.

No hallándose presente el director de la *Patria*, se convino en que los individuos de la junta directiva se entendieran con los directores de los periódicos, acuerdo que á la una y media de esta tarde se pondrá en práctica, reuniéndose los Sres. Vega de Armijo, Alonso Martínez, Groizard, Alba Salcedo y Alcazar en casa del primero.

Así terminó la reunión oficial. De lo que pasó después en conversación general, dá cuenta el colega á que nos referimos en los siguientes términos:

«Dudas espuestas, y preguntas dirigidas por los primeros (los centralistas de segunda fila) fueron contestadas con frases ambíguas, equívocas y caducosas. Interpretación: el señor Alonso Martínez, no obstante, aparentando espontaneidad un tanto, aseguró á los vacilantes y á los impacientes que la situación de los centralistas no es tan desesperada como la generalidad supone; que el Sr. Posada Herrera ha respondido hábilmente al acto de habilidad del señor Cánovas, y que muy en breve llegará el día en que el futuro presidente del Congreso se declare en franca y resuelta oposición al actual gabinete.

También el señor Groizard espresó sus opiniones manifestándose partidario de que los centralistas continúen apoyando al señor Posada Herrera, pero creyendo que este último no debía conceder al gobierno la tregua que le otorga con la aceptación de la presidencia de la Cámara.

Otras indicaciones del Sr. Gamazo contribuyeron á fortalecer el ánimo de los que dudaban, y á que cambiasen de opinión aquellos de sus correligionarios que públicamente confesaron haber sufrido una terrible decepción

al tener noticia de la carta dirigida por el Sr. Posada Herrera al señor Cánovas del Castillo.

El Sr. Alonso Martínez cerró el período de las interpelaciones, asegurando que si en el Congreso se discute la conducta del señor Posada Herrera, y con este motivo se acusa por cualquier concepto á los centralistas, rebatirá victoriosamente cuantas acusaciones se le dirijan.»

—Los festajos públicos han terminado en Sevilla. Los pocos días que permaneció S. M. el rey en dicha capital, los dedicará indudablemente á la familia.

El sábado irá la familia real á cazar á la posesión de Quinto, de los duques de Montpensier, pero según noticias, solo les acompañará la servidumbre necesaria y los jefes superiores de palacio.

### ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 3.—El ministro de Marina de la Gran Bretaña pronunció ayer un discurso afirmando que el gobierno ha resuelto tener voto en el arreglo de la cuestión de Oriente.

Esto no obstante, ha añadido, nadie quiere aquí la repetición de la guerra de Crimea.

Ha dicho también que la respuesta de Rusia á Inglaterra no es nada ofensiva para esta.

El periódico el *Morning Post* en su número de hoy, dice que Inglaterra, antes de dar á conocer á Turquía la respuesta de Rusia, procura averiguar cuales son las intenciones de los generales rusos que operan contra Turquía.

Paris 3.—Los periódicos de esta mañana dan la noticia de que el ministro de Negocios extranjeros ha propuesto á sus colegas el nombramiento del duque de Audiffret Pasquier, actual presidente del Senado, para el cargo de embajador extraordinario de la república francesa en Madrid, para complementar á rey de España con motivo de su matrimonio.

Paris 3.—El *Diario oficial* publica el decreto nombrando al Sr. Fournier embajador de Francia en Constantinopla.

Publica también otro decreto en virtud del cual se convoca para el 27 de este mes á los electores á fin de que elijan diputados en los distritos donde hay vacantes por enfermedad, dimisión ó fallecimiento.

Ragusa 3.—El grueso de las fuerzas montenegrinas y herzegovinas está en marcha con dirección á la Albania.

Bucharest 3.—El gobierno turco ha

146

En el momento de partir, el barón retrocedió ante el cumplimiento de aquel acto de razón. La muerte vino á transigir la dificultad, llevando á Mr. Armando de Maupierre al más largo y último de sus viajes.

Su vida empezó en seguida la ejecución de sus planes de reforma.

Partió para el Mediodía con sus dos hijos Roberto y Luisa. Su primo hermano, Mr. Luciano de Farnolles (el padre del adorador de Mad. de Larielle) desertó también de los alrededores de Paris para ir á habitar su propiedad de Maruzac que estaba situada en las cercanías de Certalot, la nueva residencia de la baronesa Blanca de Maupierre.

El marqués de Farnolles era un hermoso señor lleno de nobleza y muy caballeresco. Bastante mala cabeza y gran melista en su juventud, se había arreglado de pronto. Pretendían y era verdad, que amor

147

ba á su prima, la baronesa de Maupierre-Aiguerande. La manifestaba, en efecto, una adhesión tan profunda como respetuosa; pero fiel á la memoria de su esposo, Mad. de Maupierre no quiso nunca volverse á casar.

No pudiendo hacerla salir de esta resolución ni pasar sin verla, Mr. de Farnolles seguía por todas partes á su insensible prima, manifestando, sin embargo, en todas sus atenciones una reserva y un respeto que desarmaba á la maledicencia. Partiendo la fortuna de ambos de un tronco común, casi todas sus propiedades eran vecinas, lo que favorecía la constancia del marqués.

Cerca de Certalot y Maruzac habitaba otro primo de Mad. de Maupierre. Este se llamaba Raoul de Maupierre Aiguerande. Aunque jefe de la familia, según la ley heráldica, era el menos rico á causa de los desórdenes de su padre.

Este era un hermoso joven de un

148

Raoul se estableció á su cabecera y le cuidó como un hermano.

Al llegar á Tolon, Raoul, que tenía tres meses de licencia, partió en seguida para su castillo y llevó consigo á Travern, convaleciente aun. Al cabo de algún tiempo obtuvo para su amigo la plaza de administrador de la casa de monsieur Farnolles.

Este puesto era tanto más importante cuanto que el marqués era muy rico y no se ocupaba de nada. Levantándose á medio día, permanecía en su gabinete leyendo libros de caballería, de heráldica ó de estrategia. Bajaba después á comer y partía enseguida para ir á pasar la velada en casa de la baronesa Blanca de Maupierre.

Los demás habitantes del castillo de Maruzac eran el hijo del marqués, Enrique de Farnolles, aquel cuya herencia acechan los Vertuzon, y una huérfana de doce años, Sofía de Granelles, que era sobrina y pupila del viejo marqués.

149

—¡Si todas esas citas llegarán á concluir con un rapto!

—No. La señorita de Walbrun no tiene un carácter apropiado para dejarse robar. Además, desde hoy voy á ponerme en campaña. Yo sabré obligarla á que se prometa por tu esposa.

—No lo conseguirás.

—¿Lo crees así, niño? replicó Bonin que se llenaba la nariz de tabaco, fijando en Isidoro miradas indefinibles. Cuando se tiene una mujer así, añadido cogiéndose el cuello con la mano como para estrangularse, es preciso que obre á vuestro gusto.

Bien veo que conoces algún secreto que pone á la condesa á tu disposición; me parece que estoy bastante interesado en el asunto para que me pongas al corriente.

Bonin estuvo algunos minutos sin responder. Reflexionaba.

—En último caso, quizá tengas razón; además en este mundo debe-

enviado al cuartel general ruso á Ruski con plenos poderes para pactar un armisticio.

Viena 3.—El emperador ha conferido el Toison de oro al ministro señor Andrassy, como recompensa á los relevantes servicios prestados por este á su país.

El ministerio se halla en crisis. Paris 3.—Con motivo del enlace del rey de España, Audiffret va á ser nombrado embajador extraordinario de Francia en Madrid.

Londres, 2.—El Times publica hoy noticias de Viena asegurando que el partido de la paz en Constantinopla hace en este momento grandes esfuerzos.

Mahinoud Damat bajá, cuñado del sultán, le apoya.

Es probable, dice el Times, que Turquía haga proposiciones directas á Rusia.

Roma, 2.—Los periódicos católicos confirman hoy la noticia de que el papa ha nombrado á monseñor Pietro enviado extraordinario de la Santa Sede en las repúblicas de Buenos Aires, Paraguay, Uruguay y Argentina.

El papa se encuentra muy bien de salud. En breve recibirá en audiencia solemne al representante de Portugal cerca de la Santa Sede.

Constantinopla 2.—Corre el rumor de que la Puerta ha decidido enviar á Ruski-bajá al cuartel general ruso, con objeto de negociar un armisticio, durante el cual se tratará de la paz definitiva.

Burdeos, 2.—El general Rochebouet ex-presidente del Consejo de ministros, al recibir al alcalde de esta ciudad que ha ido á cumplimentarle, ha dicho que los rumores que han corrido acerca del incidente de Limoges no tienen fundamento.

Ha declarado que allí se dieron órdenes puramente defensivas y que nadie, absolutamente nadie, piensa en dar golpe de Estado.

Constantinopla, 2.—La Puerta ha acordado aplazar toda resolución respecto al armisticio hasta saber fijamente el resultado de las gestiones de Inglaterra.

Londres, 2.—En varios puntos de Inglaterra se han hecho nuevas manifestaciones en favor de la política de la paz.

Un periódico de los Estados-Unidos da cuenta de un crimen espantoso. Una mujer, mejor dicho una fiera, al cabo de un año de estar induciendo á un hijo suyo, que hoy cuenta trece años, á que matara de un tiro á su padre, lo consiguió hace algunas noches. El muchacho se escondió y le disparó á boba de jarro y por la espalda. Lo más terrible del caso es que ni la madre ni el hijo fueron á socorrer al moribundo, que estuvo toda la noche pidiendo socorro en las agonías de la muerte. La mujer trató de declarar que se había suicidado; pero el lugar en que había recibido el tiro desmentía dicha declaración, y el muchacho ha confesado todos los detalles.

San Petersburgo, 1.º (noche).—Se asegura que hay negociaciones directas entre el gobierno turco y el cuartel general ruso, pero que no se escliarán las potencias neutrales interesadas en la cuestión de Oriente.

Parece que Rusia se muestra mucho más moderada de lo que se creía antes en cuanto á las condiciones de paz, sobre todo en lo que se refiere á la navegación de los estrechos.

Londres, 2. El Standard, el Morning-Pest y el Daily News, sostienen que la contestación de Rusia no lastima á Inglaterra.

El Daily Telegraph publica un despacho de Creta del 1.º de enero, diciendo que algunas familias cristianas trataron de entrar en Retimo, y que la población turca las atacó cerrando las puertas de la ciudad.

Añade que el consúl inglés que trató de amparar á los perseguidos, fué maltratado por el populacho, y que los soldados turcos no permanecieron inactivos, preparándose á sacar sus cuchillos, alentando á los revoltosos.

## Gacetillas.

—Oportuna.—En su lugar verán nuestros lectores el bando del señor Alcalde dictando excelentes disposiciones que tienden á evitar los robos de aceituna y bellota, muy frecuentes por desgracia en nuestro país. Creemos que mucho y tal vez todo se evite con este documento, y mas aun si es obedido y secundado por los agentes de la dicha autoridad. Los propietarios rurales y todo el vecindario tiene mucho que agradecer á esta celosa autoridad.

—Inevitable.—Anteanoche á las siete y cuarenta tuvo lugar en la estación de los ferro-carriles una horrible desgracia. Un guarda aguja oyó seña de una máquina que estaba en operación, para que se variara de línea. Al momento salió de su caseta para hacer la operación, cuando se le agarró un pie en los raíles en el momento en que llegaba la máquina. Viéndose en aquel compromiso sin poder sacar el pie, dicen que dió voces, pero no era fácil que fueran oídas por el ruido de la locomotora, que cogió al infeliz y lo arrolló á nizo pedazos. Los restos esparcidos por la vía fueron recogidos con una pala. El juzgado se constituyó al momento en el sitio de la ocurrencia. Este desgraciado se llamaba Juan Bautista, de cuarenta y cinco años de edad próximamente, y tiene mujer é hijos á los que deja en mal estado de intereses y presa del mas agudo dolor.

—La vigia.—Cuando hoy son los Santos Reyes—de amor y de gloria asombro,—hay hombres que solo rinden—homenaje al «rey de oros»

—Buena exita.—Esta noche se repelira en el Gran teatro la zarzuela «Jugar con Fuego», que agradó mucho anteanoche en su primera representación.

—Muestras.—Parece que en las fiestas reales de Madrid se presentarán parejas de baile de todas las provincias de España y con los trajes propios de su país, las que egecutaran sus bailes especiales en día y hora determinada. Tenemos entendido que las provincias andaluzas obrarán de comun acuerdo en este punto.

—Un aderezo estable.—El illustre colegio de plateros de Córdoba tiene acordado ofrecer á la futura reina

de España un aderezo de filigrana de plata, trabajo cordobés que, como es sabido, ha alcanzado verdadera fama y es la admiración de los inteligentes. Este aderezo se compondrá de diadema, collar, alfiler, pulsera y pendientes, y el alfiler llevará el retrato de S. M. iluminado por el distinguido pintor D. Rafael Romero, director de la Escuela de Bellas Artes. Para hacer el dibujo han sido nombrados los entendidos jóvenes D. Rafael Castellano, D. Manuel Gonzalez Guevara, D. José Gutierrez Ravó, D. Joaquin Blanco, D. Rafael Gonzalez Ripoll y D. Rafael Gonzalez Guevara, los cuales, se reunian anoche para elegir el mas conveniente entre todos. Una vez hecha esta eleccion, todos los que han de ocuparse en este trabajo se reunirán en un local, en vista del corto tiempo de que pueden disponer, y allí darán fin á su obra bajo la direccion del que se designe. Estamos seguros que el colegio de plateros de Córdoba ha de hacer una obra digna de sus antecedentes y que ha de aumentar mucho su merecida reputación.

—Dos funciones.—«Catalina» por la tarde y «El secreto de una dama» por la noche son las dos buenas obras que la empresa del Teatro principal ofrece á los aficionados.

—Acción laudable.—Los herederos nietos y viznietos de la señora doña Dolores Fernandez Gomez, rica propietaria que fué y madre política de D. José Losada y D. Juan Calzadilla, ya difuntos, se han visto sorprendidos hace dos dias con la restitucion de mil quinientos y pico de reales que pertenecian á dicha señora, y que han sido devueltos bajo secreto de confesion por el que los posia indebidamente y entregados al presbítero Don Pablo Llambe, misionero residente en el convento de los Padres de Gracia de esta capital. Este señor, llevado de un celo que le honra y por no ser claras y terminantes las señas del que restituia, ha hecho toda clase de averiguaciones hasta llegar á conocer la verdad y hacer la restitucion en la forma conveniente. Este hecho, que sirva de mucho consuelo por su bondad innegable, no necesita comentarios.

—Adios.—Hoy se acaban las funciones,—el turron y las batatas,—y como es la Pascua última—me despido de las pasenúas.

—Fúnebres.—Ayer á las once de la mañana tuvo lugar en la parroquia del Sagrario ante un concurso numerosísimo el funeral por el descauso eterno del Sr. D. Rafael Joaquin de Lara. El cadáver ocupaba un magnífico feretro de terciopelo y oro, y fué conducido en un lujoso carro fúnebre construido exprofeso, precedido por el ciero y cruces de todas las parroquias, un gran número de cantores, todos los acogidos del Hospicio y dependientes de los diferentes establecimientos provinciales y los porteros de la diputacion de gala. En la nave del Sagrario se levantaba un suntuoso y severo catafalco iluminado con profusion, y allí tuvo lugar el funeral, oficiando una brillante capilla y ante un duelo inmenso que presidia el Sr. Presidente de la diputacion provincial, el Sr. Arcipreste de la Santa Iglesia, el Director espiritual Sr. Or-

tiz, el diputado Sr. Módenes, el señor Manzano, sobrino, y otros parientes del difunto. Terminada la fúnebre ceremonia la comitiva se puso en marcha para el cementerio de Nuestra Señora de la Salud, en la misma forma que antes, llevando las cintas del feretro dos Sres. diputados provinciales, dos caballeros de la órden de Isabel la Católica y dos individuos de la Academia de ciencias, cerrando la comitiva un considerable número de carruajes de las principales casas de la capital. Descanse en paz el alma del que fué nuestro buen amigo.

—Obsequio.—El Sr. Inspector de escuelas de esta provincia y los maestros y maestras de las escuelas públicas de la capital son los que han concebido y tratan de realizar el pensamiento de hacer un regalo á S. M. el rey y á la futura reina de España, en justo agradecimiento por la honra que S. M. les dispensó durante su permanencia en Córdoba, distribuyendo á sus alumnos por su propia mano los premios que les habian sido otorgados. Este delicado presente consistirá en dos magníficos pañuelos primorosamente bordados, bajo la direccion y por mano de las maestras, ambos colocados en una caja de gran valor. E deseo de los profesores será que los régios consortes los usen si gustan en el acto de las Velaciones. Estamos seguros de que este obsequio por su oportunidad, por el excelente trabajo y por su riqueza ha de llamar mucho la atencion, y ha de ocupar un buen lugar entre todos los presentes.

—Toros.—Esta tarde tendrá lugar la gran corrida que venimos anunciando, y cuyos pormenores verán en su lugar nuestros lectores.

—Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día veintidos una suerte de tierra situada en la sierra de Alvallate, término de Priego, por el tipo de quinientas pesetas.

—Efemérides.—Hoy.—1537.—Alejandro de Médicis, primer Duque de Florencia, es asesinado.—Mañana.—1305.—Muere Roger de Lauria, gran Almirante de las escuadras de Cataluña.

—Religioso acto.—La familia del inolvidable jefe de la respetable casa catalana dueña de nuestra fábrica de gas, Sr. D. José Gil y Serra, dedicó anteayer en la parroquia del Salvador unas solemnes honras en sufragio por el alma del laborioso é inteligente finado. El hermoso templo se hallaba adornado con fúnebre pompa, elevándose en el centro un gran catafalco coronado por el Signo Santo de nuestra redencion, y la brillante capilla que dirige el inteligente profesor don Eduardo Lucena ofició el acto, al que asistió un numeroso duelo que presidia el amigo del difunto, Sr. D. Francisco Lopez Amigo, y algunos altos empleados de la fábrica. En esta ocasion se ha demostrado el afecto que en Córdoba se habia captado el Sr. Gil, á cuya familia pueden estas demostraciones servir de consuelo.

—Por sus pasas.—Hace algun tiempo que se partió una baldosa en la calle de Letrados: bastantes dias despues uno de los pedazos empezó á moverse hasta que quedó suelto, y anteayer ya andaba rodando por la calle,

lo cual no solo proporciona un estorbo, sino que ha dejado una profunda trampa en el sitio de donde salió, y en la que no es difícil que ya hoy se rompa alguna pierna.

—Esperanzas.—Mañana en el almuerzo—leerán con placer las jóvenes—un rótulo que así dice: «Abrense las velaciones.»

—Almueda.—Mañana la habrá de ropas en el Monte de Piedad de esta capital.

—Caza vedada.—Han sido presos y conducidos á la cárcel por el guardia de órden público de primera clase D. Antonio Pérez Lopera cuatro individuos que se cree sean autores del robo de varias gallinas en diferentes casas, durante la semana anterior. No les ha salido bien la jugada.

—Junta general.—Hoy la celebrará la Sacramental de la Purísima Concepcion. La papeleta de citacion servirá para identificar á los socios á la entrada.

—Censo.—Se ha demostrado mucho por las juntas parroquiales en las operaciones del censo. Sus dignos presidentes y secretarios especialmente no han tenido estos dias un momento de reposo. Es plausible.

—Buen.—Parece que han sido detenidos dos individuos á quien se atribuyen anónimos dirigidos á propietarios de esta provincia con exigencias y amenazas.

—Nuevo sacerdote.—Como ayer anunciamos en el Boletín religioso, hoy celebrará su primera misa en la Iglesia de San Cayetano el nuevo presbítero D. Rafael de la Vega. Predicará el Sr. Torres, coadjutor de la parroquia de San Juan, hoy la Trinidad.

—Fiestas.—Este año tendrá lugar el Miércoles de Ceniza el día seis de Marzo, Pascua de Resurreccion el veinte y uno de Abril, y Pentecostés y feria de la Salud de Córdoba el nueve de Junio.

—Remesas.—Hemos tenido el gusto de ver ya perfectamente preparados varios de los productos de la industria cordobesa que se dirigen á la exposicion de Paris.

—Cargo.—El último que desempeñó el Sr. Lara y Pineda fué el de presidente del Jurado calificador de los trabajos literarios presentados en el certamen que celebró la Academia de la Juventud católica de Córdoba el mes de Diciembre anterior.

—Masculinidad.—Se ha informado favorablemente una instancia de doña Teresa Galan reclamando como maestra los atrasos que le adeuda el Ayuntamiento del Viso.

—Jurado.—Los Sres. Castiella, Arnao, marqués de Valmar, Nuñez de Arce, Rosell (D. Cayetano), Madrazo (D. Pedro) y Balaguer, son los académicos designados por la de la Lengua para formar parte del Jurado que debe calificar las poesías presentadas para los juegos florales de Madrid.

—Preciosos.—La Diputacion provincial de la Coruña ofrece dos de mil pesetas cada uno á quien descubra el procedimiento para combatir el insecto llamado Mosquilla, que ataca á varias producciones de cereales, y otro contra la enfermedad que afecta á los castaños.

—Contrata.—Se ha rescindido la celebrada para construir una línea telegráfica de Marchena á Cádiz.

144  
más preveerlo todo: por si me sucede una desgracia es preciso que conozcas la verdad. Se pueden defender todavia de un hombre cuando se sabe que él solo posee nuestro secreto; pero cuando hay detrás de él alguno que puede continuar la obra no se espone nadie inútilmente á un fracaso. Escúchame pues con atencion, porque tengo que tomar las cosas desde muy lejos.  
A pesar de las asiduas pesquisas de Mr. de Bonin para conocer bien la historia de los Walbrun y los Maupierre, no habia podido descubrir mas que una parte de los acontecimientos que habian producido el odio de las dos familias. Aunque los datos recogidos por él eran suficiente para poner á la señora de Walbrun á su discrecion, su relato no daría á los lectores mas que nociones incompletas sobre la historia de ambas familias.  
A fin de no tener que retroceder despues para completar su relacion,

149  
voluntad muy rara en un niño de su edad. No se detenía ante ninguna dificultad. Habiendo arrebatado súbitamente á su protector un ataque de apoplejía, Manuel, que no permanecía en el país más que por él, se embarcó enseguida en un buque que partía para la isla de Bourbon. De grumete pasó á aprendiz, de aprendiz á marinero y luego á contramaestre. Despues pasó á una corbeta para hacer los años de servicio que el Estado exige á todo marino.  
En una travesía de esta corbeta que traía tropas de Argel á Tolon, durante una espantosa tempestad, un oficial cayó al agua; Manuel se lanzó tras él y consiguió alcanzarle. Sosteniéndole con una mano y nadando con la otra llegó á agarrarse á una de las boyas que le habian arrojado. Echaron una canoa al mar y volvieron los dos á bordo. Aquel oficial era Raoul de Maupierre Aiguerande. Trevera se hizo gravemente al subir á bordo,

148  
carácter algo sombrío y una inteligencia ordinaria, pero bueno, generoso y de una grande intrepidez. A excepcion de tres años que habia pasado en un regimiento de caballería, Raoul no habia abandonado jamás el campo. Detestaba el mundo. Aunque de hermosa figura, no hubiera hecho un brillante papel, á causa de su carácter algo rudo y sus maneras ordinarias.  
Tenia por amigo íntimo al administrador del castillo de Maruzac, Mr. Manuel Trevera.  
Este debía su nombre al lugar donde un campesino breton le habia encontrado una mañana depositado por una mano desconocida al pie de una de esas cruces de granito, tan comunes en Bretaña.  
Educado por la caridad del cura de la parroquia, Manuel empezó por ser pastor.  
El buen cura le enseñó á leer, á escribir y contar, Manuel tenia una inteligencia precoz y una fuerza de

146  
quitaremos la palabra á Mr. Bonin para referir nosotros mismos los acontecimientos relativos á las familias Maupierre Aiguerande de Farnolles y Walbrun, á los cuales debia Bonin su poder sobre la condesa.  
Como ya dijimos al empezar esta historia, el Baron Armando de Maupierre Aiguerande, el abuelo de Julian, era un hombre débil y pródigo que hubiera arruinado á su familia sin el valor y constancia de su esposa.  
Su sistema de vida en el castillo de Samoncourt estaba montado sobre unas bases que hubiera necesitado el doble de su fortuna. Mañana de Maupierre habia aprovechado un momento de crisis para obtener de su marido que fuesen á pasar algun tiempo en Certalot, la propiedad menos importante que tenían, situada á tres leguas de Pont-Saint-Espirit, en el departamento del Gard,

**Proceso.**—El jueves tuvo lugar en Cádiz el consejo de guerra que ha de fallar el proceso del trágico acontecimiento del secuestro del desgraciado Sr. Auriol. Los acusados, en número de veinte y seis, fueron conducidos desde la cárcel pública á el cuartel de Candelaria, donde los esperaba porción de gentes, que se impresionaron al ver el aspecto que ofrecían aquellos desgraciados, donde se veía desde el niño de catorce á diez y seis años hasta el anciano de sesenta. Dicho proceso consta de seis piezas y dos mil fojas.

**Cadaver.**—Por fuerzas de carabineros destacadas en Fuengirola, ha sido recogido el cadáver de un hombre que arrojó el mar, no habiéndose podido identificar la persona.

**Directorio.**—Ha sido nombrado director del hospital militar de Sevilla D. Rafael M. Castillo, subdirector médico en Badajoz.

**Sub-goberno.**—El jueves salió de Málaga para Jerez el subgobernador de aquella ciudad D. José de la Guardia.

**Soledad.**—La coral *La Malagueña* tomará parte en las próximas fiestas.

**Mariahuapala.**—Nos hablan de Sevilla con grande encomio de la escrita por D. Eduardo López, dedicada á S. M. y á la infanta Mercedes y que se tocó hace pocas noches en el teatro de San Fernando.

**Guada.**—El capitán general de Extremadura ha consultado al gobierno acerca de si los soldados, condicionalmente declarados inútiles dentro del plazo prevenido, debe ó no perderlos el ejército.

**Cantantes.**—Los artistas del Teatro Real señores Tamberlick y Padilla tomarán parte en el *Te Deum* que se cantará en San Isidro con motivo del matrimonio del Monarca.

**Cádiz.**—El ayuntamiento de dicha población ha acordado el establecimiento de casas de socorro como las que existen en Córdoba.

**Naufragos.**—Han llegado á Málaga algunos del vapor «Bétis».

**Vías.**—La empresa del ferrocarril del Mediodía ha pedido al ministerio de Fomento autorización para establecer dos nuevas vías en la estación de Almansa, por recorrerlo así el aumento de transportes.

**Justicia.**—El consejo de guerra de Badajoz ha sentenciado á muerte en ausencia y rebeldía á siete individuos, autores del secuestro de don Julian Molina, llevado á cabo en Villar de los Montes el cuatro de agosto del presente año.

**Comercio.**—Dice *La Opinión* de Tarragona, que desde hace muchos años no se había observado en aquella provincia un tráfico tan grande de vinos y aguardientes como el que hasta ahora se viene efectuando.

**Defuncion.**—Mr. Rhumkorff, célebre constructor del aparato eléctrico que lleva su nombre, acaba de morir á la edad de setenta y cinco años.

**Viage.**—Ha llegado á Madrid, procedente de Andalucía, el señor conde de Sepúlveda.

**Vengan.**—El domingo empezaron á funcionar en Barcelona las nuevas máquinas de barrer que aquel ayuntamiento ha adquirido para la limpieza pública.

**Exposición.**—Se proyectan en París durante la Exposición corridas de toros, que no serán pisados ni estoqueados.

Insertamos con gusto la siguiente linda poesía del conocido autor dramático cuyo nombre aparece al pie.

MADRIGAL.

Esta mañana temprano  
De una vista el honor  
Recibí, y eres tú;  
No lo niegues, te vi yo.  
Mas tarde, aunque no te vi,  
Conocí por la voz,  
Mas armoniosa que el trino  
Del canoso ruiseñor.  
De suerte que ya concedas,  
O lo niegues con teson,  
Ante la diosa Fortuna,  
Que tal favor me otorgó,  
Juro que en casa ha salido  
Hoy por dos veces el Sol.  
Leopoldo Parejo.

Quéjense muchas personas de esperimentar por la mañana, en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los bronquios, como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó menos espesas que los

impidieran respirar. Para espelerlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incómodos y á veces hasta náuseas; no sin gran dificultad, y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruía su respiración. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentren en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran que tan eficaz es para todos las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de *Alquitran de Guyot* para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó menos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso de un poco prolongado de las *Cápsulas de Alquitran*.

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta, este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar sino los frascos que llevan su firma impresa en tres colores.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.  
Observaciones del día 5 de Enero de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	754.3	753.8
Temperatura y humedad del aire.	6.4	18
Id. humedad.	5	12
Dirección del viento.	E.S.E.	E.S.E.
Estado del cielo.	Dj. ad.	Dj. ad.
Temperatura máxima del aire á la sombra.	18.5	
Id. mínima id. id.	4.5	
Id. media id. id.	10	
Id. máxima al sol.	44.5	
Id. mínima de irradiación terrestre.	1.5	

Estado demostrativo de las cantidades invertidas en el socorro á los socios obreros enfermos, en el mes de Diciembre último.

Nombres.	Número de días de socorro por enfermo.	Id. id. por falta de trabajo.		Total.
		Botica.	México.	
Rafael Diaz y Gomez.	26	100	20	120
Rafael Vazquez y Sarano.	5	20	24	44
Manuel Castañon Pozo.	6	24	28	52
Francisco Quilones y Castillo.	7	28	15	43
Antonio Párrula y Forandez.		15	15	30
<b>Total.</b>		<b>187</b>	<b>187</b>	<b>374</b>

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Atendiendo las justificadas quejas producidas á esta Alcaldía sobre la introducción de acotina y bellota sin la guía ó resguardo que acredite su legitima procedencia; y cumpliendo con el deber que la Ley me impone de evitar en cuanto de mis facultades depende el robo que de esos productos agrícolas puede efectuarse si no se impide con medidas que tiendan á proteger la propiedad rural, he resuelto prevenir lo siguiente:

1.ª Todo el que conduzca en cualquier forma y cantidad acotina, bellota ó naranja, está obligado á ir provisto de la competente autorización del dueño de los frutos, visada por esta Alcaldía, para comprobar su legitima procedencia y cantidad que de una sola vez ó en diferentes remesas haya de introducir en la población.

2.ª Se prohíbe la rebusca de dichos productos. Los dueños que la autorizan en uso de su derecho de propiedad, proveerán así mismo á los interesados del oportuno justificante en los términos prevenidos en la disposición anterior.

3.ª Los frutos que á contar desde el día ocho del corriente mes se conduzcan por el campo, ó al introducirse en la población se encuentren sin estas comprobaciones, serán decomisados, y sus conductores multados con la de cinco á cincuenta pesetas segun la importancia de la conduccion, sin perjuicio de cuanto corresponda con arreglo al código penal, si además no acreditan en debida forma que legitima mente les pertenecen.

4.ª Igual justificación exigirán los que adquirieran aquellos productos agrícolas, pues de lo contrario, y al comprobarse que son robados, quedarán sus dueños sujetos á las mismas penalidades que antes se determinan.

5.ª Todo propietario rural ó cualquiera otra persona que tenga noticia cierta de que existe algun depósito de ilegítima procedencia, puede denunciarlo á mi autoridad, y una vez justificado cumplidamente el hecho, percibirá la tercera parte del comiso al proceer contra el defraudador con arreglo á la ley.

La guardia civil, como uno de los deberes de su instituto, los guardas de campo y los dependientes municipales, quedan encargados de la vigilancia y cumplimiento de estas prevenciones en cuanto les concierne; y resuelto como estoy á proteger la propiedad agrícola, impondré á sus detentadores sin contemplacion alguna los correctivos que me competen, poniendo así mismo á disposicion de los tribunales de justicia á los delinquentes cuyas faltas deban ser castigadas con arreglo al código penal.

Córdoba 4 de Enero de 1878.—Bartolomé Belmonte.

Recaudacion obtenida en los fieltos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	17	71
Puente.	661	42
Rincon.	1152	17
Nueva.	183	37
Gallegos.	1054	49
Matadero.	1606	58
<b>Total.</b>	<b>4675</b>	<b>74</b>

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN  
Al Tesoro. . . . . 2187 18  
A la provincia y municipio. . . . . 2187 36  
Adicionadas. . . . . 301 20  
**Total igual.** . . . . 4675 74  
Córdoba 3 de Enero de 1878.—Bartolomé Belmonte.

**Boletín religioso.**

—Hoy, † La Adoracion de los Santos Reyes.—Mañana, San Julian, mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Real Iglesia de San Hipólito, por su fábrica.—Mañana, en la misma, por Doña Micaela Castillejo, en sufragio de su esposo D. Fernando Pineda de las Infantas.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Silvestre Perez Godoy.

—Hoy celebrará su primera misa en la Iglesia de San Cayetano el nuevo presbítero Sr. D. Rafael de la Vega, siendo orador el Sr. D. Manuel Torres.

—En la ermita de Ntra. Sra. de Belen y Pastores tendrá lugar hoy á las diez la fiesta de regla que costea su hermandad; predicará el señor D. Rafael Ortiz y Molina. El hermano mayor suplirá á todos los cofrades la asistencia á tan religioso acto.

—Hoy sexto día de novena en la Iglesia de San Cayetano á Nuestra Santísima Madre, bajo la advocacion del Portal de Belen, á las cuatro de la tarde, en esta forma: rosario cantado y letanía, dos puntos de meditacion del día segun está en el año cristiano, copias del tiempo, conclusion con la salve á la Virgen; por la mañana á las once tendrá lugar la misa llamada de Aguinaldo.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Consuelo, en San Pablo.—Mañana, á Ntra. Sra. la Divina Pastora, en San Juan

**Espectáculos.**

GRAN TEATRO.

Funcion para hoy.  
La zarzuela en tres actos, «Jugar con fuego.»—A las 8.

Precios.  
Proscenios primeros sin entrada 40 reales.—Segundos 30.—Plateas, palcos principales y de luto, sin entrada, 30.—Palcos segundos sin idem 15.—Butaca con entrada 8.—Delanteras de anfiteatro con id. 5.—Delanteras y sillones de paraíso con id. 3.—Entrada principal 4.—Id. de paraíso 2.

TEATRO PRINCIPAL.

Funciones para hoy.  
Por la tarde á las tres y media. La zarzuela en tres actos, «Catalina.»

PRECIOS.—Proscenios, palcos principales, plateas y de luto, 10 rs.—Butaca, 2 rs.—Anfiteatro y delanteras de paraíso, 1 real.—Entrada al piso bajo, 2 rs.—Id. al paraíso 1.

Por la noche.  
La zarzuela en tres actos, «El secreto de una dama.»—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, 30 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 20.—Butacas con entrada, 6.—Anfiteatro con id. 4.—Delanteras de paraíso 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraíso, 2 rs.

PLAZA DE TOROS.

Con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide, tendrá lugar hoy una gran corrida de **SEIS NOVILLOS DE MUERTE** de cuatro años, de la acreditada ganadería de D. Juan Francisco Arias, de las Navas de San Juan.

**Espadas.**—Manuel Diaz Lavi, de Cádiz, y Manuel Molina, de Córdoba.

**Picadores.**—Rafael Caballero, Matacan, de Córdoba.—Juan Rodriguez, de id.—Juan Moreno, de id.—Un reserva.

**Banderilleros.**—Juan Molina, de Córdoba.—Manuel Megia, Bienvenida, de Sevilla.—Rafael Luque, de Córdoba.—Rafael Bejarano, de id.—Rafael Librero, de Sevilla, y Manuel Martinez, de Córdoba.

PRECIOS.—Entrada general sin distincion de sol ni sombra á los tendidos y gradas cubiertas, 3 rs.—Palcos sin entrada, 40 rs.

Las puertas de la plaza se abrirán á la una y la funcion empezará á las tres menos cuarto.

CIRCO GALLÍSTICO.

Hoy habrá en dicho local grande competencia en riñas de gallos.

**Correo de ayer.**

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 4 de Enero de 1877.  
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:  
Ya ha llegado á esta el presidente del Consejo, é inmediatamente despues que desembarcó esta madrugada se dirigió á su departamento, donde celebró una conferencia con sus compañeros de gabinete, en la cual parece se acordó la reunion para el martes de las mayorías de ambas cámaras. Ya han llegado bastantes senadores y diputados conservadores liberales, que pedirán al Sr. Cánovas les manifieste las comunicaciones que han mediado entre dicho señor y Posada Herrera, único modo de desvanecer los rumores contradictorios que circulan sobre la forma de ofrecimiento y aceptación de la presidencia de la cámara popular; pues no falta quien suponga que esto se ha hecho de un modo que solo prescindiendo de un gran patriotismo hubiera rehusado el de Llanes; por supuesto que esto lo dicen los desafectos al gobierno, que dan á entender existe solo una tregua que terminará al empezar la segunda legislatura hacia el día ocho del mes próximo; pero los conservadores liberales aseguran que el célebre ministro de la antigua union liberal se halla completamente identificado con la situacion, y que no debe esperarse de modo alguno llegue á

ponerse en contra del Sr. Cánovas mientras siga en los propósitos conciliadores y de atraccion que se vienen desarrollando desde que se halla al frente del gobierno.

A todo esto contribuye sin duda la actitud de los centralistas, que han cesado en sus trabajos de fusion y dan á entender que Posada con sus amigos ingresará en su bando cuando termine la tregua que se ha impuesto hasta que los constitucionales abandonen la abstencion.

Respecto á este asunto hoy se da como seguro que en la reunion del día nuevo se acordará acudir á las cámaras en la primera legislatura para discutir los contratos; sin que por esto se prejuzgue que Posada con sus amigos ingresará en su bando cuando termine la tregua que se ha impuesto hasta que los constitucionales abandonen la abstencion. Esto, segun mis noticias, no pasa del terreno de las conjeturas, pues hasta que la reunion se verifique solo se habla segun las impresiones que se reciben, segun que se oiga á los amigos ó adversarios de la idea, que los hay fuertes y obstinados dentro del partido. El gran trabajo de Sagasta y de Ulloa ha de consistir en lograr que todos se conformen á aceptar el voto de la mayoría, pues esta clase de escisiones suelen dar pábulo á cismas que cada dia ahondan mas las distancias.

Dicese que algunos radicales y posibilistas se conceptúan ya confundidos bajo la denominacion de demócratas, procurando olvidar los nombres con que se apellidaban de castelanos, martistas etc., segun los hombres que se hallaban al frente de alguna fraccion, tomando como bandera la constitucion del sesenta y nueve y procurando hacer prosélitos desde las tribunas del Congreso y del Senado. A este fin se cree tiende la trasformacion sufrida por *El Pueblo Español*, que publica una especie de programa que no carece de importancia.

Martin de Herrera ha encontrado bastante alivio en Alicante y parece regresará muy en breve á esta y saldrá á recibir al monarca á la estacion la noche del día ocho.

El veterano duque de la Victoria se halla enfermo aunque no de gravedad, si bien inspira temores por su avanzada edad.

Continúan fundándose buenas esperanzas de las proposiciones para un armisticio de ocho semanas, en cuyo tiempo podrían sentarse ciertos preliminares de paz por parte de las dos potencias beligerantes, que despues serian sometidas á la aprobacion de las grandes potencias, y con esto podria darse por satisfecha Inglaterra, que quiere estampar su firma en los tratados. Rusia se halla dispuesta á no admitir otra mediacion, creyéndose cuenta con el apoyo decidido de Alemania y el indirecto del imperio austriaco.

El consolidado interior cerró á 12'65.—Exterior 13.—Bonos 69'85.—Ferro-carriles 23'75.

El Corresponsal

De los periódicos de Madrid copia las noticias siguientes:  
—A última hora se decía ayer tarde que los ex-ministros centralistas habian acordado votar para la presidencia de las Cortes al Sr. Posada Herrera.

—Conforme anunciamos, la junta directiva de los centralistas se ha reunido ayer con los directores del Parlamento y la Patria en casa del señor Alenso Martinez.

Despues de un animado debate y conocer previamente la opinion de los expresados directores de sus organos en la prensa, la junta acordó que estos sigan defendiendo con el mismo calor y entusiasmo que el primer día al centro parlamentario y la política que ha dado motivo á su formacion, sin que deba ni pueda influir para nada la evolucion del Sr. Posada Herrera, que, calificada de tregua, como tal la aceptan.

—Circulando rumores contradictorios é inexactos sobre la forma en que se ha ofrecido al Sr. Posada Herrera la presidencia de la próxima legislatura, podemos asegurar, porque nos consta de una manera indudable, que el gobierno ha ofrecido sencillamente al Sr. Posada la presidencia de la primera legislatura; y que el Sr. Posada, subordinando, como es natural, la aceptacion á los términos del ofrecimiento, ha contestado que la acepta, sin condiciones de ningun género.

—Parece que el día 7 de febrero comenzará la segunda legislatura.

—En los trenes del correo de hoy han llegado á Madrid bastantes diputados de la mayoría.

Rep. del «Diario de Córdoba»

Rese. JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA. PATTI DE LLOFRIU. Flor de arroz especial. El Patti conviene a todas las señoras deseosas de conservar ó resobrar la frescura de la piel...

Violeta. Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, seguida aguada. De sus precios y condiciones, escritorios Comedias número 7.

Enfermedad Secreta D' CH. ALBERT. Médico de la Facultad de París, ex farmacéutico de los hospitales de París, profesor de medicina y botánica...

Depósito general en España, compañía Ibero Universal, Preciados, 74, duplicado n.º 1.º, Madrid.

Caballos. El lunes siete del corriente de doce a dos de la tarde se verificará en casa del difunto señor D. Eduardo Altuna...

Venta. En la calle Ramirez de las Cruzas-Dora n.º 4 se hace la de un elegante estrado, compuesto de una docena de sillas de caoba...

Cajones. Se venden en la casa calle de S. Alvaro n.º 12, cajones y objetos propios para embalar...

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa calle de San Fernando sin número entre la 145 y 147...

Arrendamiento. Se hace de una casa en el Campo de la Merced n.º 12, con muchas habitaciones y acristalada...

Fastos. Se venden los de la posesión de Nava la Grulla, á una legua de esta capital; para tratar de su precio y condiciones...

Venta. Se hace de una casa propia para establecer un despacho de comestibles...

Traspaso. Teniendo necesidad de ausentarse su dueño, se hace en muy buenas condiciones del establecimiento de comestibles...

Pérdida. Desde el Potro á la Ribera se extravió el 28 tarde una cartera que contiene papeles de interés...

ENFERMEDADES DE LA VEJIGA. Son muchas las enfermedades contagiosas curadas por el jarabe de Blayn, muy recomendado por los mejores médicos de París...

Ventas á plazos desde 30 reales mensuales. Ayuntamiento 4, frente á la Espartería. MAQUINAS PARA COSER

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R. LEGITIMAS AMERICANAS DE. La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros. La Favorita de las damas 10 duros.

Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440. LACOUR Y LESAGE. Unicos representantes en España y Portugal. AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA. Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial...

GARGANTA, VOZ, BOCA. PASTILLAS DE DETHAN. Son el remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la garganta, de la voz, de la boca y de los efectos perniciosos del Mercurio...

UNTURA FUERTE. PREPARADA POR EL DOCTOR DON MARIANO MONTILLA. Esta untura, á mas de producir una prubia y energética vexicacion, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel...

HOOG, Farmacéutico, 2, rua de Castiglione, Paris, unico propietario. ACEITE DE HOOG. ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO. Contra las Enfermedades del Pecho y de los Bronquios, la Tisis, Constipados y Tosas crónicas...

Gran establecimiento de Arboricultura en los Campos Eliseos de Lérida, á cargo de D. Francisco Vidal y Codina, premiado con medalla de plata de primera clase en la Exposicion agrícola de Barcelona del año 1872.

Abundante y variado surtido de árboles frutales de superior calidad. flores, de paces y de adorno, arbrustos, ronseles y toda clase de plantas de flores y vistoso follaje para jardines y parques.

Solucion Coirre. AL CLORHYDRO-FOSFATO DE CAL. El mas poderoso de los reconstituyentes. Remedio herbico, empleado hace cinco años por los médicos franceses y adoptado por todos los médicos de Europa...

Este célebre antineurálgico ruso del Dr. J. H. Marc, hace desaparecer en menos de un minuto los mas fuertes dolores neurálgicos, jaquecas, dolores de muelas, etc.

ANISINA-MARC. Toda la prensa de París está unánime en reconocer que la «Anisina Marc» constituye uno de los mas bellos descubrimientos del siglo. Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada frasco la firma en ruso del inventor.

Venta. Se hace del esquilmo de naranja china y agrada á la Huerta en esta Sierra nombrada la Chica; Valladolid n.º 5. s6-3

Horno. Desde el dia se traspasa el horno llamado de San Rafael, frente á la Iglesia del Juramento. La persona á quien le acomode su adquisicion puede presentarse en el horno referido á tratar con su dueño, que vive en el mismo. s6-3

Pérdida. De la casa que habita el Teniente Coronel del primer Depósito de Instruccion y Doma, plaza de Coneja n.º 4, ha desaparecido una perrita perdiguera, de dos meses de edad, pelo blanco y algo mosqueado...

Pérdida. En la noche del dos del corriente poco despues de las ocho, desde la casa número dos de la calle de Carreteras hasta las casas de Ayuntamiento, se ha extraviado un abanico con pie dorado y tela de raso grisate.

Vinagre. Se vende superior de yema, en la hacienda de la Caballera, á 13 reales arroba. s20-5

Planta de olivo. En la hacienda llamada de Vacas se venden estas de esta para plantacion. Para ajustarlal en la calle Sarmol de Bafuñales n.º 4. s20-8

Venta. La de una berlina Claren en buen estado, para una ó dos bestias. En el taller de coches calle de Jesús Maria darán razon. s20-6

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de la Concepcion n.º 10 toda acristalada, con siete habitaciones, dos cocinas corral y una bonita zozota. Para tratar con el Sr. D. Antonio Alfaro Sta. Maria de Gracia n.º 411. s6-5

Horno. Desde de S. Juan venderose arrienda el horno calle de Alfaro, conocido por los Catalanes. La persona á quien le acomode, podrá tratar con su dueño en la misma calle n.º 41. s6-5

Arrendamientos. Desde el dia se arrienda una casa calle de la Alegria n.º 2; tiene vista frente del teatro y del Gran Capitan. En la calle de S. Pedro número 1 darán razon. s6-5

Bodegas. Desde el dia se arriendan dos bodegas de aceite extraños de esta capital. Para tratar, en la casa calle de Armas número 15. s6-6

Monte de Piedad. Las subastas de ropas y alhajas, correspondientes á los empeños del mes de Mayo de 1877, se efectuarán respectivamente en los dias 7 y 14 del presente mes de en ro de 1878. s4-4

Arrendamiento. Desde el dia se hace de la casa número 10 plaza del Petro. Piedra 42 darán razon. s6-4

Venta. Se hace de una casa principal, calle de Mase Luis n.º 11, de nueva construcción, completamente acristalada y aparada y con un solar conlguo á la misma, propósito para jardín ó para edificar. Darán razon, calle de Llaneros número 8.

Facturas de cupones de renta interior al 3 por 100. Idem de deuda amortizable al 2 por 100. Id. de intereses de capitales nominales. Se hallan de venta en la Imprenta del DIARIO, Letrados 18.

Venta de paja. Se hace de un almiar de paja de cebada de la cosecha última, por junto ó por carretadas ó carros, en el cortijo del Cañuelo de la Carnicera, á precios arreglados. Tambien se vende otro de la misma clase, añejo, en la dehesa de Quemadillas, por precios mas bajos. Para tratar, con su dueño, en la calle de Convalecencia n.º 2. s6-1

Venta o permuta. De una hermosa casa principal sin número en la calle de José Rey, ocupada por el colegio de Sta. Clara; se exigen en condiciones muy favorables ó se cambia por alguna posesion ó tierras en las inmediaciones de Córdoba. Dirijase á su dueño calle José Rey número 18. s6-1

Arrendamiento. De la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli se arriendan las fincas siguientes: Una olivera nombrada del Carril, término de la ciudad de Montilla, compuesto de 279 pies, por seis años que deberán contarse desde el dia 1.º de Enero de 1879, y se arrienda en su basta privada, que deberá verificarse en la Administracion de S. E. en esta expresada ciudad el dia 31 del presente mes de Enero.

Una viga de molino acsitero nombrada la primera, en los que S. E. posee en la ciudad de Aguilar, tambien por seis años á contar desde el dia 20 de Setiembre del presente año, para cuya subasta privada está tambien señalado el dicho dia 31 de este mes en expresada administracion.

El cortijo nombrado del Prado, compuesto de 715 fanegas de tierra de cabida total, tercera parte en el término de Montilla, y dos terceras partes en el de la villa de Montalban, por tiempo de tres ó cinco años, desde 1.º de Enero de 1879, y bajo el tipo de 655 fanegas de trigo 827 fanegas 6 celemines de cebada y 750 rs. annos por rason de dácivas, para cuya subasta privada está señalado el dia 15 de Febrero próximo simultaneamente en esta expresada administracion de Montilla y en la contaduria general de S. E. en Madrid; y las proposiciones se harán en pliegos cerrados que se abrirán el dia señalado para la subasta. s6-4

Papel del Empréstito. Compra toda clase de estos valores D. Manuel Enriquez y Enriquez, Procurador de este colegio y Agente de negocios, que vive calle Carreteras número 23. s6-1

Arrendamiento. Se hace desde San Juan de 1878 de las casas calle de la Verdad número 3, las del Campo de la Verdad números 2 y 6, calle del Lustra ó del Mantillo, y la de n.º 6 de la calle del Horno en dicho barrio. Para tratar calle de Masarones n.º 12. s6-4

Leña de taraje. Se vende de buena clase para chasca, en el cortijo del Cañuelo de la Carnicera. Para tratar con su dueño en la calle de Convalecencia n.º 2. s6-1

Piano. En la plaza del Indiano n.º 2 se vende uno medio obliquo en perfecto estado. Puede verse y tratarse en la misma casa. s6-4